



# 薬南「笑顔」「感謝」「協力」 つつしん

1月号

令和6年1月9日  
薬南台南小学校

## ピンチをチャンスと捉えましょう！

校長 萩谷 高史

あけましておめでとうございます。今年もよろしく申し上げます。

学級担任時代、算数のテストの平均点が極端に悪い時は、「先生の教え方が悪かったね。せっかくだから大事なところをもう一度復習しておこう。」と学習をやり直しました。昨年度、清掃活動にしっかりと取り組めない子が多かったので、清掃活動を今年度の重点としました。私も毎日のように見回り放送で評価しています。すると、今ではどのクラスもこの掃除場所も一所懸命取り組んでいます。学校中がとてもきれいになりました。

今、読んでいる本に右のような詩が載っていました。「ありがとう」とまでは、思いませんが、クラスで起こる様々な問題をチャンスと捉え、子どもたちと一緒に解決してきました。

しかし、子育てはそうはいきませんでした。まず、夜泣きに困りました。やっと寝付いたと思って布団にそっと置いた瞬間に目を覚まし、火がついたように泣き出すのです。とてもチャンスだなんて思えませんでした。仕方なくレンタルビデオで観たかった映画やドラマを借りてきて、我が子を抱えながら朝までビデオを観たこともあります。

少し大きくなり、買い物に行った時のことです。アイスが食べたいと駄々をこねるのです。私は「駄々をこねれば買ってもらえる」という誤った学習をさせなかったのが買ってあげませんでした。すると、床に大の字になって泣き叫ぶのです。周りの人の目になり、本当に恥ずかしかったです。以前、そうした子を見ると、躾や教育がなっていないなと思っていました。まさか我が子がそんなことをするなんて思ってもいませんでした。それからは買い物に連れていくときは、買い物の目的をきちんと話し、「〇〇だったら買ってあげられるけど、一緒に行く？」と最初に約束をしてから出掛けることにしました。それでも上手くいかないときは何回もありました。

私はこの子の頑固さを何とか活かそうと考えました。3年生の時、スポーツテストでCをとって悔しそうにしていたので、「泣いているだけでは来年も結果は変わらないよ。来年に向けて努力するか？」と投げかけると、頷きました。時間を見つけてはスポーツテストの練習をしました。すると、4年生の時にBになり、5年生ではAになりました。彼女は満足したので私が支えたのはそこまでです。

これは上手くいったほんの1例です。私の子育ては苦労と失敗の連続でした。だからこそ、たまに上手く行った時の喜びも大きかったです。今、振り返ると子育てに苦労したり、喜んだりする時期は案外短いものです。ピンチをチャンスと捉えて楽しんでみたらどうでしょうか？

つらいことがおこると  
感謝するんです  
これでまた強くなれると  
ありがとう  
悲しいことがおこると  
感謝するんです  
これで人の悲しみがよくわかると  
ありがとう  
ピンチになると感謝するんです  
これでもっと逞しくなれると  
ありがとう  
つらいことも悲しいこともピンチを乗り越えて  
生きることが人生だと言いきかせるのです…

## 薬南ニュース

\*学校だよりの2ページ目以降(月行事予定やお知らせ)はHPに掲載していますのでご覧ください。



12/18 マラソン大会



12/22 4年生の50周年祭り神輿



12/25 サッカー部 学体カップ



# 1月の行事

【今月の生活目標】  
外で元気にあそぼう

※学校の活動はこちら  
<https://www.city.funabashi.lg.jp/gakkou/0001/yakunan>

- 9日(火) 始まりの会 短縮3校時
- 10日(水) 船橋支会 短縮4校時 給食開始
- 11日(木) 校内席書会3・4年  
身体測定4・5・6年
- 12日(金) 校内席書会5・6年  
身体測定1・2・3年
- 15日(月) 短縮5校時
- 17日(水) 委員会活動
- 19日(金) 校内書き初め展 ~2/16(金)
- 22日(月) 短縮5校時
- 23日(火) 命の授業 5年①②、6年及び保護者③④
- 24日(水) クラブ活動(3年生見学)
- 29日(月) 短縮5校時
- 31日(水) 短縮5校時 駅伝試走(選手候補者)

## 【SC・SSWの出勤日】

- 愛甲(SC)  
1/10(水) 15(月) 22(月) 29(月) 2/5(月)
- 杉本(SC)  
1/23(火) 2/6(火)
- 柴崎(SSW)  
1/5(金) 12(金) 19(金) 26(金) 2/2(金)

相談の申込みは教頭、担任、養護教諭に電話でお申し込みください。連絡帳でお知らせいただいても構いません。直接スクールカウンセラー(SC)やスクールソーシャルワーカー(SSW)と話がしたい方は、出勤日に電話をお願いします。

TEL047-464-6091

## 【お知らせとお願い】

### 学校生活アンケート(児童対象)について

学校生活アンケートを今年度も実施します。12日(金)に持ち帰りますので、ご家庭で記載内容を確認の上、持ち帰る封筒に入れて17日(水)までに担任に提出(または県教育委員会に直接郵送)してください。

### 家庭教育セミナー(1000か所ミニ集会)のご案内 ※保護者・地域の方もぜひご参加ください。

#### ①「命の授業」1月23日(火)【再掲】

助産師さんにお越しいただき5、6年生児童を対象に「命の授業」を実施します。ぜひご参加いただき、一緒に「命」や「性」について考える機会としたいと考えています。性教育については、ご家庭でどのように触れたらよいのか不安になったり悩まれたりする方も多いです。児童と一緒に聞きいただいた後に、子どもに関わる大人向けの講座も20分程度行います。

10:25～ 児童・保護者・地域の方    12:10～12:30 保護者・地域の方のみ

#### ②「スマホ・携帯安全教室」2月1日(木)

SNS上での子ども同士のトラブルが増加しています。さらに、そこらじめに発展するケースもあります。突然、多額の課金についての請求書が届いたり、なりましの悪意ある大人に誘い出され犯罪に巻き込まれたりする危険性もあります。そうならないためにも、お子様とどのような約束をすればよいか、どんな家庭内でのルールが必要かなど、具体的に学ぶことができます。昨年出席された保護者の方々にも大変好評でした。お子様のスマホや携帯について悩んでいる方や今後に不安がある方はぜひご参加ください。時間は以下のとおりです。

13:40～ 児童・保護者・地域の方    14:25～14:40 保護者・地域の方のみ

### 緊急時の対応について

正月早々に能登半島を中心とする自然災害が発生しました。関係者が被災された方もいらっしゃるかもしれません。心よりお見舞い申し上げます。学校でも日頃よりシェイクアウト訓練や避難訓練を行っていますが、こうした機会に改めて「自分の命は自分で守る」ということについて指導していきます。また、修繕中だった放送機器の入れ替えが終わりましたので、航空機の事故も踏まえ、放送を聞くことの大切さや緊急時の落ち着いた行動の大切さについても指導していきます。ご家庭でも、日ごろから行き先を明確にしておくことや緊急時の集合場所について等、確認してみてください。

## 6年生を送る会リハーサルのご案内

2月20日（火）に各学年1時間の練習のうちの後半15分を保護者の皆様に公開します。場所は体育館です。兄弟姉妹がいるご家庭は時間が空いてしまいますが、よろしければご参観ください。公開前は練習をしていますので、体育館入口のドアが開きましたらご入場ください。各学年の公開リハーサル開始予定時刻を以下のとおりです。詳細は2月の学年だよりでお知らせします。

<u>1年 11:05～</u>	<u>2年 11:55～</u>	<u>3年 9:05～</u>
<u>4年 9:55～</u>	<u>5年 14:10～</u>	<u>6年 15:00～</u>

## 2月の主な予定

1日（木）スマホ・携帯安全教室⑤5、6年 （全学年保護者参加可）	20日（火）6年生を送る会リハーサル （保護者参観可）
3日（土）駅伝大会	21日（水）クラブ活動（最終）
6日（火）避難訓練③	22日（木）6年生を送る会、学校評議員会
7日（水）船橋支会2月研修	26日（月）スクールガード連絡調整会議 ふれあい給食
9日（金）授業参観⑤・懇談会4・5・6年	28日（水）委員会活動（最終）
13日（火）全校朝会	29日（木）6年 短縮4校時 校外学習3年 三番瀬
14日（水）委員会活動	
16日（金）授業参観⑤・懇談会1・2・3年	

欠席連絡はこちら👉 <https://forms.gle/tEUWJdcEoEZFKiny7>

事前にわかっている欠席は、前日までに連絡帳で担任にお知らせください。